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本报讯 1 月 31 日，市委副书记、市长

马宁宇参加市政协十三届三次会议第二联

组议政会，同委员们深入交流，听取大家的

意见建议。 他强调，要深入学习贯彻习近平

总书记视察贵州重要讲话精神， 勇担使命

献良策，集智聚力谋发展，奋力开创贵阳贵

安高质量发展新局面。

贵阳贵安领导郑建国、彭容江、徐红、

龙章怀、黄波、高杨、耿贵刚、喻理飞到会听

取发言。 市政协副主席、农工党贵阳市委主

委田社鸿主持。 市政府秘书长李昂参加。

会上，李国胜、陈建强、王威然、王洪、

刘海英、龙云、张琳、宋迅、滕晓君、邹发明、

刘韵波、吴筑蓉、王毅毅等 13 位委员，就培

育壮大总部经济、 建设新能源动力储能电

池基地、健全完善数据交易市场、发展特色

食品产业和民族医药产业等提出意见建

议。 马宁宇认真听取发言，对委员的发言逐

一进行回应。 他说，大家的发言亮点多、干

货足，具有很强的借鉴意义和参考价值。 市

政府将认真研究、充分吸纳，切实把意见建

议转化为推动政府工作的实招良策。

马宁宇说， 今年是新中国成立 75 周

年，是推进“强省会” 行动、实现贵安新区

“一年一个样、三年大变样” 的关键一年。

要认真贯彻落实中央、省、市决策部署，坚持

把高质量发展作为新时代的硬道理，着力做

强产业引领、创新策源、要素集聚、开放门

户、综合服务“五大功能” ，大力实施“强省

会” 行动，推动经济实现质的有效提升和量

的合理增长。要深入开展营商环境大改善和

产业大招商，千方百计扩大有效投资，做大

做强七大产业和“四大产业基地” ，加快建

设现代化产业体系。 要坚持 “两个毫不动

摇” ，常态化开展政企沟通交流，邀请企业

家参与政策制定，健全民营企业反映问题解

决机制，为企业提供更优质服务，让企业在

贵阳贵安安心投资、发展壮大。

马宁宇表示，过去一年，全市各级政协

委员坚持把事业放在心上、 把责任扛在肩

上，高质量开展政治协商、民主监督和参政

议政等工作， 为贵阳贵安高质量发展作出

了重要贡献。 希望广大政协委员一如既往

地关心支持贵阳贵安工作， 充分发挥自身

优势， 紧紧围绕贵阳贵安中心工作多献良

策、多谋发展、多聚合力、多行监督，为推进

中国式现代化贵阳贵安实践汇聚更多智慧

和力量。 全市政府系统将全力支持政协工

作，为各位委员履职尽责、开展工作创造条

件、提供保障。

贵阳贵安有关部门负责人参加。

（贵阳日报融媒体记者 彭刚刚）

本报讯 1 月 31 日，贵阳市第十五届人

民代表大会第四次会议举行主席团第二次

会议。

大会主席团常务主席胡忠雄、聂雪松、滕

伟华、郑建国、魏定梅、卓飞、张建军、田胜松、

黄成虹、王启云、刘俐莎、胡向群出席会议。

大会主席团常务主席滕伟华、魏定梅主

持会议。

会议听取了各代表团关于审议政府工

作报告，审查《贵阳市 2023 年国民经济和

社会发展计划执行情况与 2024年国民经济

和社会发展计划 （草案） 报告》《贵阳市

2023 年全市和市本级财政预算执行情况与

2024 年全市和市本级财政预算 （草案）报

告》的情况汇报。

会议听取并表决通过了 《贵阳市第十

五届人民代表大会财政经济委员会关于贵

阳市 2023年国民经济和社会发展计划与全

市和市本级财政预算执行情况及 2024年国

民经济和社会发展计划与全市和市本级财

政预算（草案）的审查结果报告》。

会议听取了大会秘书处组织选举组关

于各代表团审议《贵阳市第十五届人民代表

大会第四次会议选举办法（草案）》情况的

报告，表决通过了《贵阳市第十五届人民代

表大会第四次会议选举办法（草案）》，决定

将选举办法草案提请第二次全体会议表决。

（贵阳日报融媒体记者 肖达钰莎）

本报讯 1 月 31 日，市委副书记、市长

马宁宇来到市十五届人大四次会议南明代

表团，与代表们一同审议政府工作报告，强

调要深入学习贯彻习近平总书记视察贵州

重要讲话精神， 坚持以高质量发展统揽全

局，争当“强省会” 的“优等生” ，奋力推动

经济社会高质量发展实现新跨越。

省人大外事侨务委员会委员孙登峰，市

委常委、市委统战部部长徐红，贵州民航产

业集团有限公司总经理官兵，贵安新区党工

委委员、纪检监察工委书记刘浩参加。 市人

大常委会副主任、 南明区委书记黄成虹主

持。

会上，刘桂均、杨仁忠、冉兴、时成刚、林

志銮等代表先后发言。大家一致赞同政府工

作报告，认为报告总结成绩实事求是，设定

目标科学合理，部署工作务实有力，是一个

实干担当、鼓舞干劲、催人奋进的好报告。代

表们分别就推动产业发展、 扩大对外开放、

强化科技创新、推进旅游产业化、优化营商

环境等提出意见建议。 马宁宇边听边记，要

求市有关部门逐一梳理研究，把意见建议充

分落实到具体工作中。

马宁宇说，过去一年，全市上下承压前

行，共同付出了大量努力，取得的成绩来之

不易。 新的一年，要认真贯彻落实中央、省、

市工作部署，强化产业引领、创新策源、要素

集聚、开放门户、综合服务“五大功能” ，坚

定不移落实“四主四市” 工作思路，扎实抓

好“强省会” 各项重点任务，推动高质量发

展和现代化建设不断取得新成效。

马宁宇表示，南明区在全省和贵阳贵安

发展大局中处于重要位置、肩负重大使命。

要提高站位、主动作为，在做强城市经济上

作示范，做大做强数字经济、工业经济、总部

经济，大力发展生产性服务业、商贸服务业、

康养等重点产业。 要在提升城市品质上作

示范，更加注重传承城市历史文脉，大力实

施城市“新三改” ，全面提升城市治理水平。

要在提升城市消费上作示范，打造更多消费

场景，加快发展新兴消费。 要在建设城市生

态上作示范，以南明河、阿哈湖为重点，积极

探索一条生态环境可保护、 生态旅游能发

展、人民群众得实惠的共赢之路。 要在保障

城市民生上作示范，进一步优化提升“15 分

钟生活圈”建设成效。 要在守住安全底线上

作示范， 全面加强重点行业领域安全管控，

落实落细各项措施，坚决守住不发生重特大

事故的底线。

市有关部门负责人参加审议。

（贵阳日报融媒体记者 彭刚刚）

勇担使命献良策 集智聚力谋发展

奋力开创贵阳贵安高质量发展新局面

马宁宇在参加南明代表团审议时强调

争当“强省会”的“优等生”

奋力推动经济社会高质量发展实现新跨越

孙登峰参加

马宁宇在参加市政协十三届三次会议第二联组议政会时强调

近年来， 我市电动新能源汽车的市场

占有率逐年上升， 但随之而来的停放充电

矛盾也日益突出。 电动汽车能否顺利找到

充电桩充电，是不少群众关心的问题。

今年贵阳市两会期间， 市人大代表王

勇就此提出建议。一是设立充电桩建设“绿

色通道” 。建议电力部门简化审批资料和程

序，争取在短时间实现增量扩容，特别是针

对部分小区变压器老旧的情况， 对于物业

申请需建设充电桩的， 积极开展变压器的

换变增容工作。 此外，建议相关部门对充电

站建设用地进行专项规划， 提供更多土地

资源进行充电站的建设； 对小区物业或公

共交通经营企业利用自有物业建设充电桩

的，建议优先审批。

二是建立充电桩建设奖励制度。 对于

积极推进充电桩建设的相关部门和企业，

通过税收优惠、 减免充电桩设备费用等方

式进行奖励，鼓励对现有的小区物业、停车

场、公共场地、政府部门和企事业单位的停

车场用地进行更新改造，建设充电桩。 对新

建的住宅、公共建筑、公园、停车场等项目

配建充电桩，按照《贵阳市电动汽车充电基

础设施建设管理三年行动实施方案（2021

年—2023年）》规定执行。

三是加强充电基础设施建设安全监

管。 针对充电设施的安全问题，建议在相关

部门做好安全检查的基础上， 施工企业加

大充电桩基础建设安全投入， 建立安全施

工规范，消除安全隐患，加强充电机主动防

护功能，保证充电过程安全，提高充电设备

质量和水平，保证产品的电气安全、结构安

全。

贵阳日报融媒体记者 汤利 张梅

市十五届人大四次会议举行主席团第二次会议

“‘数智社区’ 建设是打造智慧城市的

重要探索。 ” 市政协委员谢娟娟说，随着群

众对日常生活便捷性、安全性、高效性及多

元服务需求的增加，亟需通过“数智社区”

建设提升基层治理能力。

谢娟娟提出， 要进一步加快 “数智社

区” 建设推进速度，增强“数智社区” 建设

系统性，开发“数智社区” 治理系统应用，提

升“数智社区”参与主体的积极性。

谢娟娟建议， 要深入挖掘百姓需求，优

化用户体验，统筹各类社会服务资源，通过

引入 5G、 云计算、 大数据、AI 等数智化技

术，实现城市社区的精细化管理，依托社区

数字化平台和线下社区服务机构， 建设共

享、开放的智慧社区平台，集约建设便民惠

民智慧服务圈，提供线上线下相融合的社区

生活服务、社区治理及公共服务、智能小区

等服务，让社区更加和谐有序、服务更有温

度，不断增强居民获得感、幸福感、安全感。

谢娟娟建议，要以“大数据 + 网格化”

助推智慧社区建设， 开发更多数智化应用场

景，鼓励大数据、物联网、人工智能等企业深

度参与社区治理系统的开发应用。同时，结合

实际持续推动数据融合创新应用， 打造智慧

邻里、智慧养老、智慧服务等社区示范项目，

如结合医养融合，整合医疗资源，借助物联网

传感、健康监测设备，将居家、社区、医院等各

种数据融为一体，形成集前端数据采集、自动

感知、提前预警，后台医养资源融合、日常照

护、紧急救助等为一体的线上线下服务体系，

通过“一网统管、一键智达” 模式推动形成

“居民—社区—医院” 联动响应机制，进一

步提升精细化、智慧化、高效化水平。

贵阳日报融媒体记者 王涛 张薇

建议·提案点击

市人大代表王勇建议：

为充电桩建设设立“绿色通道” 建设“数智社区” 提升基层治理能力

市政协委员谢娟娟建议：


